
 目指す姿にどんどん近付いています！ 目指す姿にどんどん近付いています！ 

 
 　１１月６日（水）大館市教育研究会「中学校特別活動部会」の研究会が

本校を会場に行われました。『ルールは何のためにあるのだろう』というテ
 ーマの全校集会「南中しゃべり場」を１０名のお客様が参観しました。
 
 
 
 
 
 
 
　 

↑生徒会執行部から、 
話し合ってほしいこと   
について説明とお願い　↑会場全体の様子。他校の先生方も中に一緒に考えてくれました 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

←↑９グループに分かれて話
合い。参観した先生たちから 
「縦割りの活動が定着してい
る｣｢リーダーたちの進め方が
とても上手｣｢全員が真剣に
『自分事』として考えている」
「しっかりと自分の意見を述
べている」「違う考えでも安
心して発表している｣｢南中生
の発言力はすごい！」などの
感想が出されました。 

 
　グループでの話合いを受けて、全校「直耕タイム」。進行役の謙伸さんと萌生さんが、臨機応変かつアットホームな雰囲気 
を作って名司会ぶりを発揮。出された意見を助け合いながらサッと黒板にまとめる心春さんと花栞さん。途中で全校生徒に質
問を投げかけた譲毅さん。たった一人みんなと違う考えでもしっかり理由を述べた蓮桜さん。時にはフロアから「それってど
ういうこと？」「それでもいいの？」「それに当てはまらない人が困るんじゃない？」などの発言も飛び出しました。非常に活
発で充実した「直耕タイム」となり、南中生が考えるルールとは「よりよい学校にするため」「みんなが安全・安心して生活

 するため」にあるんだ、というまとめになりました。
 　最後には再び「くつ下の色」についてのアンケートをタブレットで実施し、すぐに結果を円グラフで確認しました。以前よ

りも「自分だけではなく、みんなにとってどうなのか」という視点で考えられていると感じました。                         名司会の二人　 記録もスピーディーに　　アンケート結果を即確認 
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　 ＮＯ.２５  　令和６年１１月８日発行  担当：教頭 小石台小石台
  ★ 令和５年１１月２４日（約１年前）の学校報で紹介した「 残り４か月で伸ばしたい南中生の力 」 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（ 今年度の６月、ＮО１２にも再掲 ） 

     ①「正しいかどうか」にとらわれず、自分の考えたことや思ったことを、自分から言う。 

     ② 相手や回りの人に、しっかり伝わるように言う。 

     ③ そして、相手や回りの人の考えも、きちんと聞く。 

  　 ④ 授業で「わかった！」と思ったことを、しっかり定着させるために、自分に必要な学習を家庭で実行する。

  
 ☆「コラム学習」の工夫改善 

 ☆「教師同士の授業を見合う会」の充実 

 ☆「生徒司会による“直耕タイム”」への取り組み 

 ☆「生徒同士の授業を見合う会“南中参観”」の実施 

 ☆「南中しゃべり場～なんしゃべ」の実施

学校全体で 

取り組みました！

成果が！ 

 【学校教育目標】 「 なりたい自分を求め、自ら考え判断し、行動する生徒の育成 」 

 

 《めざす生徒像》　◇すなおに　　◇ただしく　　◇はつらつと　  ◇たくましく



 
　オモテに掲載した全校集会に先立ち、１０月３０日（水）は指定
訪問研究会がありました。２年生は数学（図形の性質を用いて角の
大きさを求める授業）３年生は保健体育（バレーボールで攻撃の型

 をつくるにはどうしたらよいか実践しながら考える授業）でした。
 

　保健体育では、準備運動にも技能を高めるための工夫があり、タブレットで撮影したゲームの動画をもとに作戦盤で知恵を出し
合っていることがよい、という感想をいただきました。最後の振り返りでは「ただ練習するだけでなく、チームで話し合うことで
より上手に攻撃できるようになった」という生徒の声も聞かれました。３年生は、とにかく明るく積極的で、得意な人もちょっと 
苦手な人も、協力し合い励まし合って一生懸命取り組んでいる姿が、何よりも素晴らしいと感じました。 

 
　数学では、とても難しい内容を「これまでと同じようにできないかな？」と、 
まず一人一人が真剣に考えていたこと、小集団の学び合いでは、自分の考えはも 
ちろん、分からないということも伝え合って、素晴らしい学び合いの姿が見られ 
たこと、直耕タイムでは、図･式･言葉を関連付けて説明していること、説明する 
生徒が一方的ではなく「～に着目します。するとここの角度は何度になります
か？」などと全体を巻き込んでいて、説明する側も聞く側も主体的・対話的であ
ったことなどが高く評価されました。 
 
　オモテに掲載した１年前「伸ばしたい力」①②③は、このようにかなり身に付
いていると感じます。これに④の家庭学習が加われば最強です。本日、第２回定

 期テストが行われました。まだまだ自分の学力を伸ばすチャンスは続きます！
 
 

  

 生徒会役員選挙が行われました生徒会役員選挙が行われました  ワンだふる給食！ 

 　１０月２９日（火）は、 
　１０月２８日（月）立会演説会ならびに投票が行われました。 みんなが楽しみにしてい
立候補者、責任者たちは、とてつもない緊張感の中で、自分たち た、大館市産の食材をたく
の思いがしっかりと全校生徒に届くよう、演説を行いました。 さん使った「ワンだふる給

 食」でした。事前に、動画
 で学習し保健委員がクイズを行ってから、おいし
 くいただきました。写真は３年生です！
 

   
  

  　毎月１回、登校時に生徒
  たちへ声をかけていただい
  ている「あいさつ運動」は

 　一人一人が真剣に考 １１月６日(水)が今年度の
 えて投票を行いました。 最終回でした。雨の日も風
 選挙管理委員の皆さん の日も、暑い日も寒い日も
 んの活動のおかげで厳 南中生へ温かい言葉と笑顔
 正な選挙となりました。 をありがとうございました。
 新役員の任命式は来週 これからも地域の中でお世
 １４日(木)の予定です。 話になります。

 地区文化祭に出演！ 

  真中地区文化祭に、吹奏楽 

部が生出演。二井田地区は日
程の都合で映像出演でした。 

「なんと！南地区に、あの！ 

マツケンがやって来た！？」 

『マツケンサンバ』では、素
晴らしい演奏とノリノリの踊
りで会場が大盛り上がり！地
域の皆さんに楽しんでいただ
いて本当によかったです。

今年度の「あいさつ運動」が終了しました！ 


